
有薪產假變全薪
逾八成市民支持
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在觀塘開源道開業

官網推出「新年福袋大激賞」
推廣，活動於本月5日截止

突然貼出告示，指因流動資金
問題需停業

工會召開記者會，指有輕度智
障市民在職員不良銷售手法下
購買健身課程

工會再收到有輕度智障市民被
迫購買健身課程投訴

工會陪同10名苦主到觀塘警署
集體報警，警方循刑事方向調
查

工會及苦主將與海關代表會
面，調查是否涉不良銷售手法

MBF苦主報警 被呃錢料800萬
再有智障者中招個案 扮壞電話誘上門維修再「劏客」

香港文匯報訊（記者 趙虹）再有智障人士在健身中心職員疑似不良銷售手法下，購買健身課

程。開業不久的「M Boxing Fitness」早前突然停業，有苦主批評患有輕度智障的兒子在職員不

良銷售手法下購買了健身課程，其後中心雖答允退款，但拖到結業都未退款，罔顧消費者權益。

協助苦主的工聯會昨日與10名苦主前往報警，質疑健身中心找藉口「想斷纜」，估計涉案金額

隨時高達800萬元。警方亦已立案調查，將會循刑事方向偵查。

■何啟明(右二)要求政府盡快為預繳式
消費設立冷靜期。右三為鄧家彪。

趙虹攝

■10名「M Boxing Fitness」苦主到
警署集體報案，要求警方徹查。

趙虹攝

位於 觀 塘 開 源 道 的 「M Boxing
Fitness」上周三突然貼出停業告示，

令不少消費者蒙受損失。勞工界立法會議
員何啟明，及工聯會新界東辦事處總幹事
鄧家彪昨早陪同10名苦主到觀塘警署集體
報警，當中最高涉案金額為12萬元。

屢追終允退款突結業疑隱瞞
化名劉女士的兒子有輕度智障，從事

電話維修，去年11月中被該公司職員以
「電話維修」為由，游說到店舖內並提

款近3萬元購買健身課程。
劉女士獲悉後，曾多次到該中心要求

全數退款，上月終獲答允退款，豈料該
中心早前卻突然停業，質疑中心刻意隱
瞞及拖延，罔顧消費者權益。
鄧家彪指出，目前工會已接觸逾20名苦
主，而由苦主組成的關注群組至今已有近
100人，相信受影響人士可能逾400名會
員，連同網上團購及金額少而未有會籍的
受影響市民的話，實難以估計苦主數目。
鄧家彪續說，發現該中心過去半年的

新入會會員均是一筆過支付，以每人支
付一萬元至兩萬元計算，估計涉案金額
隨時高達800萬元。他質疑中心明知會
結束業務，卻仍招收新會員，行為涉嫌
有詐騙可能。

鄧家彪：疑斷纜掠水促徹查
他批評該中心以流動資金問題而停

業，但不少苦主反映中心有不少顧客，
質疑中心資不抵債的真確性，「停業之
前完全沒有跡象」，擔憂中心「只是想

斷纜，拎錢走人」，要求警方徹查。
何啟明透露，本周三會連同多名苦主
與海關會面，要求調查當中是否涉及不
良銷售手法。因擔憂難追討全部數額，
故會尋求消委會消費者訴訟基金協助，
循法律程序作追討。
他又要求政府盡快為預繳式消費設立冷

靜期，避免消費者墮入有關消費陷阱。
警方已立案調查事件，將會循刑事方

向偵查，涉事公司是否曾涉及非法轉移
資產是調查方向之一。

政府無意改變私院「零雙非」政策

■智庫組
織「香港
願景」建
議政府檢
討私營醫
院「零雙
非 」 政
策。
岑志剛攝

導盲犬
可說是視
障 者 的

「明燈」，近年社會對導盲犬接受
度雖見上升，但仍時有針對導盲犬
的歧視出現。有網民指，早前帶同
導盲幼犬出外用餐時，被餐廳經理
以「好多人會驚」為由，被拒入
內。不少網民對事件感到憤怒，更
有網民揚言罷食涉事店舖。

遇熱心市民 方順利入座
網民Grace Tsang日前在社交網

站分享指，帶同導盲犬到餐廳「歎
Tea」時，明明餐廳門口寫了「歡
迎導盲犬進入」，內亦有不少空
位，但仍被餐廳經理以「好多人會

驚」，以及該導盲幼犬尚未完成訓
練為由，被拒入內。該網民直言，
對有關情況感到茫然。不過，其後
幸好遇到熱心市民，表示歡迎一齊
用餐，最終方順利入座。
其後，該分享獲「香港導盲犬幼兒

天地」專頁轉載，指出只要大家幫
忙，店舖自然會通融，同時可以為導
盲幼犬提供學習機會，感謝「市民出
口，店舖出手」。
不少網民對涉事店舖感到憤怒，

直言「垃圾食肆，好快執笠」，
「冇實習機會點畢業吖？ 垃圾餐
廳！」「未畢業嘅狗狗也可以進入
的唷！衹（只）係個經理白痴」，
更有網民指「邊間唔畀你入，我唔
去幫襯佢」。 ■記者文森

餐廳拒導盲犬進入 網民揚言罷食
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■有網民指帶同導盲犬出外用餐
時，被拒入內。 網上圖片

香港文匯報訊（記者 文森）香港打工仔眾多，
當中不乏懷孕婦女。調查發現，逾80%受訪者要求
有薪產假增至支付全薪，並應設立半年產後保障
期，避免婦女產後被無理解僱。負責調查的工聯會
質疑本地員工福利待遇與世界脫軌，對政府未有積
極推動有關政策表示失望，要求政府回應廣大市民
訴求。

工聯倡半年保障防無理解僱
工聯會婦女事務委員會及權益委員會去年12月
至上月，進行懷孕婦女權益及保障問卷調查，訪問
624名受訪者。結果發現，逾80%受訪者支持有薪
產假由現時只支付部分薪金增至全薪，同時設立半
年產後保障期。絕大多數受訪者認同侍產假應由原
本3天增至一周。
工聯會指出，香港雖為全球最高工時地區，但在

職婦女生育福利待遇卻未成正比。有薪產假實施多
年，但久未修訂薪酬比例。反觀台灣、韓國及新加
坡等地區有薪產假卻可獲全薪，政策較香港優厚，
質疑香港員工福利待遇與世界脫軌。
工聯會引述去年度統計資料，指共接獲33宗懷

孕保障及歧視電話諮詢或求助個案，當中一名女性
僱員在產假復工後被歧視，甚至被老闆要求自動辭
職。涉事女員工曾在土瓜灣一間壽司工場工作，但
產後復工不久，卻被老闆要求在寫有自動辭職字眼
的糧單上簽名。工會坦言，時至今日，這些荒誕情
況卻仍然出現，認為政府絕對有必要把懷孕保障期
擴至產後半年。
工聯會又指，婦女懷孕期間，心理或因荷爾蒙或
家庭角色轉變而承受無比壓力，丈夫陪伴有實際需
要，認為侍產假實施至今已近兩年，實有盡快檢討
並延長的必要，有助減低懷孕或產後婦女壓力。

■工聯會質疑本地員工福利待遇與世界脫軌。
受訪者供圖

香港文匯報訊（記者 岑志剛）
香港面對人口老化、勞動人口不
足的挑戰。由前立法會主席曾鈺
成成立的智庫組織「香港願景」
建議政府檢討私營醫院「零雙
非」政策，訂立每年1.5萬至2萬
個「雙非」限額在私院產子，以
紓緩香港人口老化壓力。不過，
政府發言人強調，無意放寬或取
消本屆政府制定並已執行多年的
雙非孕婦零配額政策。

「香港願景」倡增退稅促生育
「香港願景」指出，本港出生率

下降及港人壽命增長，造成人口老
化問題，預料2064年本港勞動人
口參與率下降至不足五成。研究團
隊建議政府鼓勵港人生育，包括成
立「兒童成長配對基金」，由政府
與家庭以一比一形式供款10年，作
為子女未來開支；向每名未滿6歲
幼童發放每月1,000元開支津貼；
設立生育退稅額，為每名新生子女
提供一次性退稅；並參考外國優化
親職假期待遇。
研究團隊又建議政府促進非本

地研究院畢業生留港發展，推行
「研究院畢業生實習計劃」，資
助企業吸納非本地研究院畢業
生；又建議向院校提供特別經
費，設立專門的就業輔導服務。
研究團隊估計，鼓勵港人生育措

施每年開支約82億元，只約佔政
府現時開支2.3%，而吸引本地研
究院畢業生留港發展的措施，每
年開支只需約6億元。
針對雙非問題，研究團隊建議

政府檢討私營醫院「零雙非」政
策，考慮訂定每年1.5萬至2萬個
「雙非」孕婦產子限額，只限私
院執行，最少每三年檢討限額一
次。團隊建議政府設計調查系
統，長期追蹤「雙非」子女情
況；加強深圳學校開辦港人子弟
班，支持香港辦學團體在深圳辦
學，方便學童銜接香港中學課
程；增加醫護人員供應，並設立
「雙非」初生嬰兒使用深切治療
保險基金，把使用公立醫療服務
成本攤分予「雙非」孕婦。

曾鈺成：明白建議惹爭議

「香港願景」計劃召集人曾鈺
成表示，明白建議會引起爭議，
研究團隊已做好審慎分析，但社
會應正視「雙非」嬰長大後可能
使用本港資源的問題，亦要應對
「零雙非」後的情況，政府不得
不盡早策劃。
他又認為，「雙非」現象並非

只會帶來負面影響，例如可幫助
本港醫療產業發展。
不過，政府發言人下午回應傳

媒查詢表示，無意放寬或取消本
屆政府制定並已執行多年的雙非
孕婦零配額政策，又說香港的
婦、產及兒科等醫療服務，以及
學校學位等，都不能應付每年數
以萬計的額外初生嬰幼兒，香港
勞動力不足及人口老化問題，不
能靠雙非嬰兒解決。


